
!"#$%&'()*+,- ./01

02345*6789:;<=>-?@AB

67C3DEFGHIJ- K!LMNCO

PQR2- STF@UVOPWXYZ[\

C]^8

]_-`abcdef-gh9:ijh

9:klmnd- opqrBstuvwg

xCyz{|}~����e��C9:;

<��-��/�eC����-�����

9:;<=>-�N��N��C=>-��

7�C���^��� ¡C¢£- ¤¥�

¦67vw§¨C©ª8

!"#$%&'()*+

«�ª-yz{|}~�C;<��=>

¬®¯°¢E±«�²i ³´C=>©µ

¶·y¸�e��C¹º�»¼§x½¾-

¿ÀÁÂÃÄCº�Å�ÆÇiÈiÉ`WÊ

�Ë¢¶·ÌÍcÎ º8

ÏÐÑ;<��ÒÓÔl-ÕÖ�;<

=>�.C��d×-23º�ØÙ£-ÚÛ

��ÜÝ�C¦Þ=>ß»h£- à��e

��CáµÚâ-ãäå/æç���iç�

pè<é- Öê;<ëì�YíCî¼�

�8 ï

¦qvwð7C©ª- yzñò� ó

oÍôõC<ö-_Ù÷ø~�ùÒ-½¾y

z{|}~� ú��C9:;<-Æ�rB

û1üýC67vwþÿ8

,-.%/,012345

Õyz{|}~�CÖ�;<!DH@

gx"9B;<i#$B;<iy¸B;<ß

bzB;< ! êGH-23%$&'i�(!

)*ß+,-*CH./À- c;<0ö1

2q%$3*- 454!67C�/M8Ë

ÖC�ì¢9C:;8 ï

í<-=Q�ªó-!>(?@��<-

yzYABÀ "# C�DEFC�GHI-J

KLMNÉiOPQiRSÉiTTUkVò

WXÉð-à4ÀyzYG÷Z[\É]-4

5Q^Z<_-`Z%a-o!ÐÑbc-�

de³´j~fg8

T_=Qhi-4!yz{|}~�-ù

jÆ�ìóJdYíC54¼�- Èi :i

ÇiÊCkÃly-mnd<opq£Cr

@-¢9i��ßstC�²vwu_o

18 6789:

vwxyz$$$$%&&&

[ %"'$#{yz{|}~�

!"#$%&'(

!

)*+ ,-./!

!"#$%&'()*+,-

2010年7月21日 星期三 统筹 张新彬 编辑 孔潇 校对 刘畅 版式 金驰
A12

道路拥堵已成为亟待解决的问题，道路拥堵已成为亟待解决的问题，要加快要加快
建设交通基础设施，现在还要组织疏导。建设交通基础设施，现在还要组织疏导。 —卢展工—卢展工 保畅通保畅通 郑州在行动郑州在行动

市内铁路网应当转型成轨道线或城际轨
同济大学晏克非教授向郑州推荐了上海若干年来交通发展的经验。他说，这些年上海拼命推进轨

道交通网和城市公路网，建成了420公里的地铁网，伦敦才有408公里，另外还有800～900公里的快速道
路，就是市区里面有很多高架快速道路，所以现在世博会能够不算拥堵。

晏克非说，随着高铁的全面实施，郑州新火车站建在郑东新区是正确的，下一步就要考虑老火车
站和市内老铁路网的功能转移问题。

比如日本，就是把那些铁路改变成常规的城市轨道交通来使用，甚至延伸成城际轨；上海的铁路
内环线，到了上世纪90年代末，就把它高架为上海地铁三号线。因此，郑州火车站的改造，应该打破
传统的大铁路规划理念，在市内穿行的京广线和陇海线两条铁路有四个象限，东南和西南象限的道路
网很好，未来的功能可以发展成城际轨。

也可以学习香港九龙站，以前也是一个老火车站，后来整体土地开发，如今把广、深、港的高铁连
接到九龙站的西侧，更大范围的交通组合在一起，功能反而提升了。

轨道施工应当从市民角度考虑
“在北京修建地铁，没见过像郑州占这么多路的，北京基本上不占机动车道，只占辅道。”建设部专

家组成员、中国城市公共交通协会副理事长张奎福说。
南京交通规划研究所总工钱林波说，南京不可能给那么大空间进行地铁施工，地铁周边都是寸土

寸金，节省每一寸土地都是必要的。
长安大学教授严宝杰说，西安地铁施工的一个经验就是：不要总想从最低成本方面考虑，要从市

民角度考虑，地铁施工旁边要预留充足的非机动车道和步行通道。
也有专家提出，地铁施工沿线要保证步行和自行车、公共交通的需求，对于沿线单位出入车辆通

过一定的措施来管理，对于其他车辆应当削减通行需求。
严宝杰认为，郑州公交港湾建设比较滞后，比如金水路上的一些公交站，完全可以往里靠，建成公

交港湾。
深圳市城市交通规划研究所总工李锋说，搭建更多的公共交通快速通道，一些路段不能设置BRT

的，应当开辟公交专用道，更应该学习深圳在路口设置公交专用进车道。

紫荆山可实行动态交通信号
郑州一个区域引起了专家的高度关注，这就是“紫荆山”。
严宝杰认为，减少道路饱和度只有两个途径：分流和提高通行能力。比如，西安城墙内的老道路

已没有拓宽能力，现在就注重控制车流。紫荆山地区可以实行动态交通信号，高峰时期控制车辆上
桥。

钱林波则建议，紫荆山立交桥一层，右转车道单列，桥下空间再充分利用，四个方向设置回头车
道，步行交通从自行车道内分离出来，这样一层道路内只有左转和直行，运行空间进一步规范。第二
层上桥处，汇流车道是必须的，下一步应注重两头通行能力匹配。三层则需要设置快速通道。

另外，有专家建议，如今应当控制紫荆山周边土地开发，开发前要综合考虑交通承载能力，比如项
目的选址和建设，从源头开展交通影响评价。

“交通拥堵表面上是个技术问题，实际上是土地和交通的矛盾，是开发强度过大与交通能力不匹
配造成的，因此在规划内进行土地调整，才是解决该区域拥堵的根本出路。”

郑州警备区定下目标
全年实现零违章、零纠

纷、零投诉
□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

支持打造“畅通郑州”工程，郑州警备
区定下最新目标：实现军车运行零违章、
零纠纷、零投诉的“三零”目标。

昨日，记者从郑州驻军警备联席会议
上获悉，7月 17日至 19日，郑州警备区利
用 3天时间组织全区 11名车管干部和 65
名驾驶员开展了“遵章行车、文明行车、安
全行车”专题教育，号召广大驾驶员大力
支持畅通郑州活动。

在整个教育整训活动期间，共查找问
题21条，制定整改措施35条，从而有效规
范了驾驶员队伍的各项秩序。

购票人数爆满
不得不采取叫号方式

上午 9时 30分，在晚报大厦 305室挤满
了人，都是前来参加马拉湾活动购票的市
民，为了让市民有序快速地拿到票，记者不
得不采取饭店里的叫号方式，为市民登记序
号排队。活动开始前，排号的读者已经到了
90多号。

快报名!立刻省204元
本次活动是郑州晚报向长期支持晚报发

展的市民进行的一次大回报，市民仅需花200

元，就能得到2张黄河谷马拉湾门票（此票在
2010年马拉湾经营期间有效），并赠送全年郑

州晚报一份。立刻行动，马上节省204元。

本次活动门票不含马拉湾门票中 20元

泳具代金券，需要市民自备泳具。

购买时请携带好本人身份证。

市民可直接上门购买，不接受预订，先

到先得，门票数量有限，售完为止。

售票时间：上午9点30分开始
售票地点：陇海西路与文化宫路交叉口

晚报大厦305室
咨询热线：67659999

花园口互通式立交桥有
望十一前通车
□晚报记者 王菁

作为打造郑州北大门形象工程的花园
口立交下月将实现中州大道与黄河桥立交
贯通，而十一前将实现东西绕城公路首次

“牵手”，届时作为我市乃至全省工程最复
杂、占地面积最大的互通式立交桥将实现
主体工程通车。这是记者从昨日召开的郑
州市花园口互通式立交新建工程“百日劳
动竞赛”活动现场获悉的。

花园口互通式立交桥为三层半枢纽型
全互通式立交，立交最高点距地面 18.68
米，有 6层楼之高，占地 808亩，工程投资
6.8亿元，是河南最大的新建立交桥，同时
也是一座集交通、景观、生态为一体的综合
性畅通工程。

“修地铁，没见过占这么多路的”
北京、深圳、上海、南京等地专家把脉郑州交通

昨 日 ，我 市 召 开
“畅通郑州”城市交通
综合整治专家座谈会，
听取来自北京、上海、
南京、深圳、西安等地
专家的意见和建议。

晚报记者 孙娟 李萌

昨日，艳阳高
照，许多市民的购
票热情再次被激
发，在晚报购票处
有近百人在排队，
不到 3 个小时 400
张门票就被抢购
一空。

晚报记者 李丽君
晚报见习记者

何涛 鲁慧 李恒/文
晚报记者 白韬/图

1.主干道不应立交
过多，金水路上不应再增
加立交，否则通过性太
强，更多吸引车辆，对于
这条路来讲不一定是好
事，应当考虑在北边的农
业路设计立交桥，增加通
过性。

2.地铁2号线和5号
线在农业路花园路相交，
根据郑州市的规划，未来
这里要建设一条地下隧
道，地下隧道是吸引机动
车的，而公共客运枢纽将
来是吸引人流的，这两个
放在一起，矛盾就非常
大，希望这个地段的立交
系统和隧道的方案能够
迟后，对冲突和矛盾深入
研究后，再确定近期是否
建设。

3.如今，紫荆山、河
医立交的矛盾凸显，今后
郑州应尽量少建设互通
式立交，应当建设分离式
立交，可减少拥堵。


